

「楠田大蔵市長と語る会」(要点記録)

- 行政区 国分区
- 日時 令和元年 11月 2日（土）午後 7 時～午後 8 時 44 分
- 出席者 (市民) 26 人 (当該区：25 人 その他：1 人)
(執行部) 12 人
 - 市長、副市長、教育長、総務部長、総務部理事、市民生活部長、健康福祉部長、都市整備部長、観光経済部長、教育部長、教育部理事、議会事務局長
 - (事務局) 4 人
 - 経営企画課長、地域コミュニティ課長、広聴広報係長、広聴広報係員
- 会議内容
 - 1 開会のことば 午後 7 時～
 - 2 自治会長あいさつ 午後 7 時 5 分～
 - 3 市政報告 午後 7 時 6 分～
 - 4 意見交換（別紙） 午後 7 時 42 分～
 - 5 閉会のことば ～午後 8 時 44 分

		質問・意見等	区に対する回答
質問者	意見		
1		<p>西鉄都府楼前駅の陶板について。文化ふれあい館や九州国立博物館などの記載がない。修正を1年ほど前に依頼したが、テープを貼るなどすぐに対応できる軽微なものなのにいまだに対応されていない。なぜ対応できないのか？細かいことをきつちりやるようなスタンスでないと大きなことはできないだろう。</p>	<p>(観光経済部長)</p> <p>有田焼の陶板自体の入替は物理的に困難ですが、テープを貼るなどして早急に対応致します。</p> <p>(市長)</p> <p>せっかく市民の皆さんにご期待いただいている中でそのチャンスを生かしきれておりませんでした。原点に立ち返り、ご意見をいただいたことはすぐに対応を行います。</p> <p>【後日回答：観光経済部】</p> <p>テープで張って対応致しました。</p>
2		<p>分譲地が増え、マンション開発の話もある中で、公民館前や坂本の交差点は毎朝渋滞しており、今後さらに交通量は増えるだろう。何か対策を考えているのか、今後考える予定なのか伺いたい。</p>	<p>(都市整備部長)</p> <p>9月議会で同様のご意見がありました。時間帯一方通行の道に車両が進入して危険なこともあります。先日、筑紫野警察署の立会いのもと現場を確認したところ、信号機の連動は難しいとのことでした。「太宰府市総合交通計画」「太宰府市地域公共交通網形成計画」を策定しておりますので、その中で中・長期的な視点で対策を立てています。</p> <p>(市長)</p> <p>すぐに解決することは難しいというのが警察の見立てであります。人口増加中の地域でありますが、一方で渋滞という課題が深刻化しています。どんな方策をとりうるか検討しておりますが明確な結論には至っておりません。もう少しお時間をいただけますと幸いです。</p>

		質問・意見等	区に対する回答
質 問 者 3	1	<p>平成 22 年の国分 6 丁目の拡張工事の際に、まほろば号の延伸をお願いしたが、断られた。住民からは「150 円だしてもいい」との声もある。「5 年間待つので、その間にいろいろ検討して欲しい」との要望書を提出したが、その後どうなったか。</p>	<p>(地域コミュニティ課長)</p> <p>団地の上までバスを乗り入れることに関して、道路状況等を踏まえて検討したところ、難しく、その旨の回答を致しております。</p> <p>まほろば号の延伸については、市全体として高齢化が進んでいるため、他の地域でもご要望いただいております。そこで、市全体の交通体系について、課題などを洗いだした上で計画策定に向けて進めております。</p> <p>【後日回答：総務部】</p> <p>質問に対する回答内容について、自治会長と協議を行ったところ、語る会での市の回答のとおり、一旦話は終わっていることを確認いたしております。</p>

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 4	意見		
		<p>独居の方への災害時の対応や見守りなどについて、市としてどう取り組んでいくか伺いたい。また、災害時の避難について、訪問介護士などとの連携はとっているのか。</p>	<p>(総務部長)</p> <p>要配慮者の避難については非常に難しい問題であります。残念ながら全自治会での自主防災組織の発足には至っておらず、緊急連絡網などを作成している区もありますが、実際に誰が避難させるのかなどは明確になっておりません。また、避難者の登録は進んでおりますが、支援者が見つからない状況です。その中で、市としては、自主防災組織の発足のお手伝いや、防災講座の開催などで今後もサポートしてまいります。</p> <p>(市長)</p> <p>困っている人に、必要な時にどう手を差し伸べることができるかは重要な課題です。どんな時に困っているのかさらに掘り下げることも必要ですし、要避難者の登録や訓練の必要もあると思います。「緊急情報を出しているのに避難していない」ということは実際に起こっておりますので、そうしたことが少しでも減るよう、実情に沿った訓練を行うなど、努力したいと思います。</p>

		質問・意見等	区に対する回答
質問者	意見		
質問者 5	意見 1	坂本八幡宮に行ったが休みとのことで何もしようがなかった。せめて休みは1日にしてほしい。また、梅林公園の中にでも茶店をつくってはどうか。	<p>(市長)</p> <p>坂本八幡宮には新元号の一件で人が殺到しました。旅人邸は展示館の方の月山あたりが有力ではないかという説もありますが、テレビ等で坂本八幡宮が大々的に報道されてしまったことで、坂本八幡宮に人が流れしており、政庁跡や展示館の方へ誘導したいと考えております。</p> <p>一時期「御朱印は市職員が販売すればよいのに」といったご意見もございましたが、坂本八幡宮は神社であり、政教分離の観点から憲法違反となるのでそれはできません。氏子会の取り決めに意見したり、職員が代わりに担うなど、主体的に市が神社の運営に取り組むことはできません。</p> <p>そうした中で、全く連携が取れない状況ではいけませんので、何度も協議の場を設けるとともに、交通整理などのサポートを行っております。</p> <p>また、坂本八幡宮は史跡地の中になりますが、基本的に史跡地内の商業活動は禁止されています。やみくもに認めてしまうと史跡地がないがしろにされる恐れがありなかなか厳しいところですが、規制緩和については国へ申し入れを行っておりますし、全国史跡整備市町村協議会等の中で議題とするなどしていかなければならぬと思います。</p>
意見 2	意見 2	蔵司のあたりにアジサイがたくさん咲いていたはず。アジサイ公園などを作つては。	<p>(都市整備部長)</p> <p>蔵司地区は県が発掘調査を行っており、現在は残念ながらアジサイはないと思われます。</p>

		質問・意見等	区に対する回答
質問者	意見		
質問者 6	意見	<p>家の前の史跡の案内板に「サイクリングコース 20」と書いてあった。サイクリングコースの取り組みは今もあるのか。というのは、「太宰府」を目指して来てくれる人を増やさなければならない。富裕層だけでなく一般の市民に来てほしい。そのためには「サイクリング」はどんな取り組みをしているのか聞きたい。</p> <p>また、無くなつたサイクリングコースの看板を作りますと言っていたのが 2年前だがいまだに付けられていない。</p>	<p>(観光経済部長)</p> <p>「歴史の散歩道」として整備した経緯がありまして、その際、太宰府駅と都府楼前駅のレンタサイクルを使用したサイクリングコースとして、コースマップを作成して紹介しております。ただ、安全かつ自転車で走れる整備が今後も必要だと考えておりまして、新たなコースも検討していきたいと思います。</p> <p>(市長)</p> <p>これまで整備されてきた経過もございますが、時代も変わり令和発祥の地となつたことは本市にとって大きな転換であります。私自身「令和」に基づいた計画を練らねばと強く思っています。令和を起点とした、旅人の時代からの太宰府の歴史・文化を振り返っていただけるようなものを考えていきたいと思います。</p>
質問者 7	意見	<p>天満宮周辺の渋滞について。常時混んでいる状況の中、拡張工事もされない。日本各地で川の上にパーキングや道路をつくっているから、太宰府市でも御笠川の上に道路を作つて大型バスの抜け道にしてはどうか。大型車両の移動について考えてほしい。</p>	<p>(市長)</p> <p>一つの案として参考にさせて頂きます。</p> <p>これから、改めて交通計画を作り上げていこうと議論を進めております。</p> <p>なるべくお金をかけずに改善するための案はたくさんありますし、自転車の活用もその一つですが、そういう研究を進めながら観光都市としても地域の皆さんにとっても住みよいまちづくりを進めてまいります。</p>

		質問・意見等	区に対する回答
質問者 8		<p>国分小学校でのクリーンデーに毎年参加しているが、子どもたちに清掃道具も持つてこさせずに手でごみを集めている。前日に道具の準備や確認なども行わないという。パフォーマンス的なことは無意味。やるならきちんとやるべき。また、そうした中で集められた子どもたちは、熱心に活動するのではなく遊んでいたりする。行事の意味などを説明して理解させるべき。</p>	<p>(市長)</p> <p>おっしゃるように、形だけのイベントについては反省しなければと思います。やるからには効率的・効果的に行わなければなりません。様々な点からもう一度見直したいと思います。</p> <p>(教育長)</p> <p>クリーンデーは、地域をきれいにすることに加え、子どもと地域が関わり合う取り組みです。ほかにも様々な場面で子どもを地域に参加させる取り組みを行っています。しかし、せっかく一緒にやらせていただいているのに、不快な思いをさせてしまうのでは本末転倒です。学校とも協議を行い、原因と対策を考えます。地域に愛される子どもたちを育ててまいりたいと思います。</p> <p>【後日回答：教育部】</p> <p>国分小学校校長、学業院中学校校長に、①地域清掃への意識を高めて活動に臨むこと、②学校と地域で事前に打合せ等を行うこと、③清掃道具を使って活動することの3点をお願いしました。</p>